



## Jahresbericht 2019 / 2020

Der Vorstand konnte sich im Berichtsjahr aufgrund von COVID-19 nur zweimal zu Sitzungen treffen: Am 7. November 2019 in Zürich sowie am 9. Juli 2020 in Zug. Ein Ausschuss des Vorstandes hat sich an einer Zusatzsitzung am 10. Januar 2020 über mögliche Fachveranstaltungen für 2020 beraten.

Gastgeber der letztjährigen **60. Mitgliederversammlung** vom **19. und 20. September 2019** war der Kanton Luzern. Die Mitglieder wurden im Marianischen Saal in Luzern an der Bahnhofstrasse 18 von Denise Feer, MLaw, Leiterin Rechtsdienst, Kt. Luzern, begrüsst und herzlich empfangen.

Im Anschluss an die Mitgliederversammlung referierten der Kantonsplaner, Mike Siegrist, über die Rückzonungsstrategie des Kantons Luzern und der Leiter des Rechtsdienstes BUWD, Dr. Eric Lustenberger, über die aktuelle Rechtsprechung bezüglich Mehrwertausgleich, überdimensionierter Bauzonen und materieller Enteignung. Ein schöner Spaziergang führte anschliessend über die Museggmauer bis zum Nölliturm. Die Museggmauer mit ihren neun Türmen ist ein Denkmal von nationaler Bedeutung und bietet Lebensraum für einheimische Tiere und Pflanzen. Im Nölliturm erwartete die Mitglieder eine spannende Führung durch die Schätze der dort heimischen Zunft zum Safran und ein leckeres Abendessen in den ehrwürdigen Gemäuern des alten Wehrturmes.

Am frühen Freitagvormittag führten die Gastgeber durch die fast fertig umgebaute Zentral- und Hochschulbibliothek, einem denkmalgeschützten Gebäude der spätmodernen Architektur. Am späteren Vormittag stand der Besuch des Verkehrshauses mit verschiedenen Themenführungen an. Am Mittag begrüsste der Baudirektor, Fabian Peter, die Mitglieder auf dem Mittagsschiff und lud zum Mittagessen und einer vergnüglichen Schifffahrt ein.

Im Berichtsjahr hat die SBK zu **zwei Fachveranstaltungen** eingeladen. Am **7. November 2019** besuchten die Mitglieder den Pavillon Le Corbusier in Zürich und wurden durch die Ausstellung "Mon univers" geführt. Die Fachveranstaltung vom **26. März 2020** zum Thema "Modernes Bauen: Was man über BIM wissen muss und was man vom Holzbau lernen kann" in Rotkreuz musste aufgrund von COVID-19 kurzfristig abgesagt werden. Sie soll, sofern es die Umstände zulassen, am 12. November 2020 durchgeführt werden.

Zug, im August 2020

Nicole Nussberger